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永康90后知名影人杨丽晓复出

3岁上华溪春潮，出道16年初心不改

“但得姻缘真谛识，倾将挚爱说年年。
预祝影片开机顺利，给全国观众带来满意
的观影体验！”23 日，在市影视办举行的第
六十五期影视文化沙龙——院线电影《男
人的使命》媒体见面会上，市影视办主任胡
潍伟喜气洋洋地送上贺诗贺联，祝贺该片
28 日开机。

金秋十月，丹桂飘香。我市影视迎来又一
部力作《男人的使命》，影片深度剖析 80 后作
家周同的中年生活。周同曾在十年前红极一
时，但眼下事业面临瓶颈，婚姻也出现不和谐，
陷入中年危机。面对处在低谷的事业和婚姻，
周同非常苦恼。这时候，他为了救好兄弟冯晓
东不幸被冯晓东误伤成了脑震荡，记忆受到影
响，但为了扛起自己男人的使命，受伤的他仍
坚持创作。他的妻子刘静为了帮助他恢复记
忆，带他到他们第一次约会的君山岛写作、疗
养。周同便根据前来照顾他的亲朋好友的状
态创作了一个关于离婚证的黑色幽默剧本。
其间，妻子刘静看到了周同作为一个普通男人
的坚持。最后，周同和刘静经历了各种考验，
渐渐由误解到和好，创作的剧本也取得了所有
人的一致好评并顺利开机，新作品诞生，新生
活也开始了。

据了解，该片由上海汉胜文化传播有限
公司、浙江橡皮树影业有限公司、浙江花田
影视制作有限公司联合出品，上海电影（集
团）电视剧制作有限公司承制，投资 3800 万
元。取景地主要在湖南的岳阳楼、君山岛、
洞庭湖等著名景点。由国家广电总局电影
事业管理局原副局长、中国电影集团公司原
董事长杨步亭担任总监制，主要演员为贺
刚、黄圣依。该影片力求准确把握电影市场
主流观众群体的取舍，爱情不光是年轻人的
专利，而是大众，只要是写人性心灵的创作，
就会有生命力。另外，喜剧也需要震撼人的
心灵，电影将争取最大限度地满足观众喜闻
乐见的需要。

浙江橡皮树影业有限公司沈显进说，公司
2017 年拍摄的电影《我为兄弟狂》从关爱的角
度解读富二代的创业人生，已完成后期制作。
接下来，他们还将创作永康本土题材的电视剧

《铁血铜心》，剧情围绕永康五金产业辉煌发展
历程。

市文联主席胡培新说，影片围绕新时期正
能量精神文化的传播，很值得期待。更期待本
土影视公司能生产出更多反映本土文化的影
视佳作。与会的永康影视界人士也纷纷表达
了对影片开机的良好祝愿。

"影视创作要敬畏作品、敬畏受众、敬畏
时代"，胡潍伟说，自今年 2 月 14 日《蓝色生死
恋》上映后，我市本土影视文化产业喜讯连
连。橡皮树影业致力影视作品创作，成绩值
得期待，预祝《我为兄弟狂》早日上映，《男人
的使命》开机顺利，《铁血铜心》创作顺利。今
年以来，我市已有 1650 家影视企业入驻，影
视微信公众号已发布逾千期资讯，影视文化
产业发展生机勃勃。未来，市影视办将按照
市委、市政府的要求，一如既往扶持影视创
作、扶持精品推出、扶持本土企业发展，力争
更多永康出品走向全国。

永康影视
再迎新作品
院线电影《男人的使命》28日开机

□记者 舒姿

□记者 马忆玲

“虽然长大后一直在北京生

活，但我真的是土生土长的永康

人。”杨丽晓的童年时光与这座小

城密不可分，她从小就学舞蹈。若

要追溯这位90后青年演员的荧屏

首秀，竟然是 3 岁时上的那场“永

康人的本土春晚”——华溪春潮。

直到幼儿园毕业，她考入北京银河

小学，这才与故乡渐行渐远。

四年25部影视剧，
成为“资深小明星”

对于每一位演艺界人士而

言，在“如何入行”这个问题面前

总有诸多故事可讲。而杨丽晓的

第一反应是不好意思地笑了笑：

“我很幸运。”当时正巧有导演来

银河少年艺术团挑小演员，她正

是那个被选中的孩子。

2003 年，杨丽晓参演首部电

视剧《萍踪侠影》，从此正式进入影

视圈。2004 年出演古装历史剧

《汉武大帝》，同年在家庭伦理剧

《我的兄弟姐妹》中饰演少年时期

的齐思甜，崭露头角；2006 年，因

在古装悬疑剧《少年包青天3》中饰

演小狸而被观众所熟知；2008年1

月出演年代传奇剧《闯关东》⋯⋯

4年时间里，杨丽晓出演了25

部影视剧，可谓是成了影视圈中颇

有些知名度的“资深小明星”。在

拍摄《我的兄弟姐妹》《母亲》《搭错

车》《香气迷人》等电视剧时，她曾

和刘晓庆、李幼斌、李雪健、徐帆、

冯远征等知名演员合作，演技广受

好评，片约也源源不断。

杨丽晓向来有观众缘，有人评

价她的“哭戏”赚足了老少中青的

眼泪，小小年纪，演技了得。对此，

杨丽晓却表示，小孩子演戏，其实

不存在‘演技’一说，更多是自然流

露。那么，怎么才能哭得让观众感

同身受？这个问题没难倒年幼的

杨丽晓。她回忆起当年拍戏时的

场景：“开拍前，导演来给我说戏，

我小时候特别单纯，他突然告诉我

妈妈丢下我走了，我一听立马就掉

下泪来。”由于她年纪尚小，起初，

妈妈既要当经纪人负责接洽剧本，

又得做助理陪着跑剧组。

在以往的作品中，杨丽晓所

饰演的给观众留下深刻印象的多

以懂事、坚忍的角色为主。“所以，

不太了解我的人都会产生错觉，

觉得我是个一本正经、比较高冷

的人。”但她却狡黠一笑，透露自

己在现实中其实活得大大咧咧，

爱搞怪，一点儿也不“女神”。

“演戏，是在经历一个角色的

人生。不是所有人都有机会去体

验多面人生的，我很幸运，能够通

过演戏暂时隐藏起自己。”在经历

过的各种人生里，杨丽晓最为偏

爱《女人不哭》里的那个自己。小

子君这一角色，标注着她演艺生

涯中的重要节点。

对于大部分观众来说，是这

个角色让他们真正记住了杨丽

晓；对于杨丽晓本人，则是她第一

次真正独立地去读剧本、理解台

词并演绎它。至今，她仍清楚地

记得拍摄期间的状态：“我几乎每

天都在哭，整个人完全沉浸在故

事里。现在回看这部剧，我自己

依旧很满意。它让我真正明白了

演员是什么，不再是起初把表演

当作玩的小孩子心态。”

复出后，总有老前辈见面时

会问：“丽晓，你消失去哪儿了？”

而心头同样怀有这一问的还有观

众。一部部热剧播出之后，这个

长着娃娃脸的童星怎么突然“人

间蒸发”了？

面临转型,专心沉淀
“我的童年基本是在剧组度

过，从小到大放在学业上的时间

实在太少了。”杨丽晓有自己的考

虑，童星这碗饭，吃不了一辈子，

总归要面临转型。带着童星光环

走下去，并不是她想要的。“我必

须要停一停了。”杨丽晓说，“沉淀

自己”在那时成了她最想做的事，

“我需要一段足够长的时间让生

活更充实一些，不希望剩余的人

生里只有现有的东西。”

老天总是眷顾真诚的人，这

个姑娘又一次幸运地申请到了心

仪的国外大学。为了全方位了解

这个行业，她在大学里所修的专

业是“影视制作”。为什么选择到

国外读书，杨丽晓解释，只有在完

全陌生的地方，才能够褪去光环，

全身心感受学生身份，同时也在

体验真实生活是何模样。“我小时

候演戏都靠想象，演着演着，我意

识到不对劲。没经历过的事情，

再怎么演都不像真的。别说观

众，我连自己都说服不了。”她走

得果断，以至于身边的亲朋好友

无法理解，他们觉得“你就处在红

的边缘，资源和机会通通围着你，

你却毅然掐断、一走了之了？”

杨丽晓略显无奈地叹了口气，

随即回答：“我从来没打算放弃演

戏，只是在思考要做哪类演员，靠

光环？运气？还是演技？如果当

时我不去念书，以后可能会被禁锢

在演员这个框架里。”离开，是为了

更专业地回来做这件事。

初心不改，
用演技站稳脚跟

离开的这四年，之于娱乐圈来

说，是翻天覆地的四年，一张张更

年轻的新面孔活跃在荧幕上，早年

的那些老粉丝纷纷“跳坑”，扑向新

偶像的怀抱，而新一批的观众甚至

都不知道“杨丽晓”是谁。

重新投身演艺事业的杨丽

晓，恍若站在了一条熙熙攘攘的

光明大道上，被这股汹涌人潮推

着向前走。沉思片刻，她并不愿

避谈自己的焦虑。“现在的影视市

场，流量显然很重要，但我的初心

不改，还是想靠演技站稳脚跟。

我是那种‘对某样东西感兴趣，就

会拼命往里钻’的性格。”而这份

劲儿，也蔓延到演戏上。

《松果的万物男友》拍摄期间，

杨丽晓每天睡觉的时间大约只有

四五个小时。可即便这样，面对不

满意的拍摄片段，她仍会主动提出

“我再拍一条试试”。复出后的两

年时间里，杨丽晓共参演了两部电

影和一部网剧。她说：“我想让观

众尽快熟悉我的脸，我必须要奋力

跑才能跟上节奏。”

忙归忙，但杨丽晓每年春节

都坚持尽可能地赶回永康，跟着

父母走走亲戚、逛逛小城。身为

游子，家乡的一草一木，都映衬着

她的乡愁。与“永康”二字有关联

的 一 切 ，都 如 有 魔 力 般 吸 引 着

她。加入永康影人会，亦是受了

这股“根”的力量牵引。

提及接触永康影人会的契机，

杨丽晓莞尔，说道：“我虽然人不在

永康，但日常生活一直与这片热土

不可分割。”她私下加入了一个“永

康人在北京”的微信群，其中有位前

辈正是永康影人会的一员；她也曾

和市影视办主任胡潍伟见过面，热

切地探讨过永康影视的发展。“我作

为一名永康籍影人，非常期待有朝

一日能参与到本土拍摄的作品里，

也很渴望看到有越来越多的独具

本土特色的精彩故事被搬上荧屏。”

说起永康影视文化产业发展形势

一片大好，杨丽晓的小女孩心性乍

起，兴奋地说：“要是能在那里拍戏

就好了，我可以常回家看看。”

杨丽晓复出后的第一部电影杨丽晓复出后的第一部电影


